

 <p>Centro Educacional de Adultos El Monte RBD 16.857-2 www.escueladeadultoselmonte.cl E-mail: contactoelmonte@gmail.com 942294704</p>	SEGUNDO CICLO HISTORIA, GEOGRAFÍA Y CIENCIAS SOCIALES <i>Democracia y ciudadanía</i> <i>“Institucionalidad política”</i>	NOTA
	Profesora Roxana Aravena Pinto	
Nombre:	Fecha:	Curso:
Objetivo: Comprender la institucionalidad política de Chile.		

Democracia y ciudadanía: *Unidad 1: Institucionalidad política*

¿Qué implica vivir en sociedad? Un tema para reflexionar.

Vivir en sociedad significa que dependemos de todos; es más, nos volvemos humanos gracias al contacto con los demás, respetar a los demás, tener tolerancia, solidaridad, y seguir las normas sociales que se han establecido implícita o explícitamente.

La sociedad es el conjunto de personas que conviven en un determinado lugar o país, bajo normas, creencias y costumbres propias.

Actualmente vivimos en una sociedad que está llena de normas y leyes que cumplimos por obligación de pertenecer a ella, eso implica vivir en sociedad, estas normas existen por una razón en común, es el poder vivir en armonía en un ambiente en el cual todos sean respetados, ayudando a mejorar nuestra calidad de vida.

Para convivir, necesitamos normas y reglas (leyes) que indiquen lo que está permitido e impidan que nos perjudiquemos unos a otros. Cada grupo humano crea sus normas y reglas para guiar la conducta, dentro el estado (políticas), la familia, la escuela, en el trabajo, etcétera.

Las leyes son obligatorias para todos y están reunidas en unos documentos llamados códigos. Cuando alguien desobedece una ley o comete un delito, es castigado con una multa o con la cárcel. En cambio, si alguien no cumple con una norma de cortesía, por ejemplo, el castigo o sanción es diferente, en este caso, puede enfrentarse al rechazo por parte de la gente.

Actividad:

1.- ¿Qué es para ti una sociedad?

2.- ¿Qué es una norma? Da 5 ejemplos

3.- ¿Qué es una ley? Nombre y explique una

4.- ¿Crees que las normas y leyes existentes proporcionar vivir en armonía, respeto y mejor calidad de vida? Justifica tu respuesta

¿Qué es el Estado?

El Estado se define como una agrupación humana que vive en un territorio específico, que se rige de acuerdo a normas y que tiene una autoridad común. Esta definición se refiere a un grupo humano que no tiene las mismas características culturales.

Cuando una comunidad tiene similares características culturales, con un marcado sentido de pertenencia e identidad con su grupo cercano, estamos hablando de una Nación. Este tipo de comunidad no siempre ésta en un territorio delimitado, puesto que los límites culturales de una Nación no siempre son coincidentes con la delimitación político administrativa de un Estado. Un ejemplo son los Gitanos, quienes no tienen un lugar fijo, ni pertenecen a un lugar específico sin embargo donde vayan son reconocidos por sus rasgos culturales.

Actividad

1.- ¿Crees que Chile tiene una sola nación? Justifica tu respuesta

2.- ¿Qué es el Estado?

Las bases constitucionales de Chile

➤ La constitución Política

La Constitución Política regula el funcionamiento del Estado chileno, las relaciones entre el poder y la ciudadanía como también las relaciones entre los poderes. En ella, se señalan de forma expresa cuáles son los derechos que tienen los chilenos y además regula los mecanismos para hacer valer estos derechos, por ejemplo, a través de los recursos de protección.

La Constitución Política de la República es la ley suprema de nuestro ordenamiento jurídico. Al ser esta ley la que tiene la máxima jerarquía respecto de todas las leyes que encontramos en nuestro ordenamiento jurídico, todo el resto de las leyes que existen deben estar creadas conformes a la Constitución Política de la República, es decir, no deben contradecirla.

Actualmente, Chile se rige por la Constitución de 1980, que fue redactada durante la Dictadura Militar, en ella se entregan amplias facultades al poder ejecutivo y se ponía gran énfasis en el ciudadano de la Patria mediante el Consejo de Seguridad Nacional.

Actividad:

1.- ¿Qué relación tiene la Constitución política con las normas y leyes?

2.- ¿Crees que es importante la Constitución política? Justifica

3.- ¿Qué significa para ti que la actual Constitución Política fue redactada durante el período de Dictadura Militar? Justifica tu respuesta